

**Pierre Poyet**  
**(1887-1913)**

Laïc : L'apôtre de Normale Supérieure

« Un chrétien en communion avec Dieu est un ferment dont la puissance est celle de Dieu. »

« **Pendant la journée, le plus souvent possible, unissons-nous à JESUS Christ. La sainteté consiste à l'imiter, à lui être intimement unis.** »

« Reconnaître la main de Dieu dans les choses ennuyeuses, humiliantes, et la bénir. Tu pourrais prendre tes difficultés comme sujet d'un examen particulier fait chaque jour, à trois reprises. **Règle pratique : Qu'aurait fait Notre-Seigneur à ma place ?** »

« Dieu seul, par JESUS Christ. Nous avons été créés pour Lui et pour Lui seul. Voici le principe ; mais **la pratique consiste tout simplement à imiter le modèle divin JESUS Christ.** (Cela ne détruira pas notre amitié.) JESUS avait un cœur d'homme, un cœur pur, tendre, affectueux. Tous ces sentiments avaient le cachet du divin.

Ils n'étaient point supprimés, mais surnaturalisés. Nous nous aimons comme JESUS aimait Lazare. »

« Même les humiliations qui sont les plus *mortifiantes*, puisqu'elles nous viennent d'âmes que nous aimons, qui nous aiment, malgré qu'elles nous fassent souffrir, n'est-ce pas que nous devons les recevoir ? **Il faut que nous imitions le Modèle jusque-là !** »

« **Approche-toi de JESUS Christ de plus en plus. Tu lui ressembleras**, tu vivras d'une vie intérieure détachée du monde et, justement pour cela, amoureuse de monde. Notre-Seigneur était un fils tendre et obéissant, un compagnon affectueux et joyeux, un ouvrier habile et complaisant. Il fut un maître bon, patient, compatissant pour les Douze pauvres qu'il avait élus.

**Il faut que JESUS prenne la place qui est la sienne dans l'économie de ta pensée, c'est-à-dire la place centrale.** Pour cela, lis l'Évangile, l'Imitation aussi ; réserve-toi un quart d'heure, une demi-heure pour méditer. »

« Ton attitude manque de générosité. **Il faut que nous soyons des imitateurs de JESUS.** Or, ces *distinguo* entre amitié et camaraderie, qui voilent la lâcheté, sont loin de l'effort de charité qui doit dominer notre cœur, comme celui du divin Maître. »

« Si quelque chose te paraît contre **l'Esprit du Christ**, dis-le-moi fraternellement, afin que je m'en défasse. »

